
Suspeito de ataque no Paraná morre 
durante confronto em Hortolândia
Antônio Gomes Silva, 62, era apontado como líder de quadrilha que aterrorizou cidade em ousada tentativa de assalto

Centro Administrativo do Matão 
vai abrigar Base dos Bombeiros

Uma operação das 
polícias Civil, Militar e 
Científica do Paraná, na 
manhã desta terça-fei-
ra (20), em Hortolândia, 
contra uma quadrilha 
que tentou assaltar uma 
transportadora de valo-
res em Guarapuava, na 

região central do Para-
ná, culminou na troca 
de tiros e morte de An-
tônio Gomes Silva, 62, 
apontado como um dos 
líderes e responsável pe-
la logística do ataque, 
que aconteceu em abril 
deste ano.             PÁGINA 09

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Obras e Serviços 
Públicos, avança com as 
readequações do prédio 
que vai abrigar o Centro 
Administrativo do Ma-
tão. As obras estão em fa-
se final e a previsão de 
entrega é para o início de 
outubro. O espaço foi re-
formulado e vai concen-
trar serviços da Adminis-
tração Municipal ofereci-
dos em repartições mu-
nicipais, além da base 
militar do Corpo de Bom-
beiros que será instalada 
no município.

PÁGINA 06

EM MONTE MOR

CONTRATO ASSINADO

DURANTE VISITA

Câmara aprova reajuste de 100% 
para auxiliares de enfermagem 

Escola José de Anchieta recebe 
R$ 2,3 milhões para reforma

Leitinho pede instalação de DDM 
em Nova Odessa ao Deinter-9
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A Câmara de Monte Mor aprovou, na sessão desta segunda-feira (19), o rea-
juste salarial dos auxiliares de enfermagem que atuam na rede municipal. O 
padrão salarial dos cargos de auxiliares de enfermagem do município, que 
era de R$ 1.582,00, fica fixado no valor de R$ 3.166,67.                             PÁGINA 07

O prefeito Luiz Dalben (Cidadania) assinou na manhã desta segunda-feira 
(19) o contrato para reforma da Escola Municipal José Anchieta, no Jardim 
São Carlos. O investimento é de R$ 2,3 milhões. Ele também acompanhou as 
obras de construção das escolas municipais no entorno dos condomínios do 
programa Minha Casa Minha Vida das regiões do Matão e Área Cura. PÁGINA 03

O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), visitou no último dia 12 
de setembro o Deinter-9 (Departamento de Polícia Judiciária do Interior), on-
de solicitou ao diretor do órgão regional, o delegado Kleber Altale, a instala-
ção de uma DDM (Delegacia de Defesa da Mulher) em Nova Odessa.   PÁGINA 05

Força-tarefa atuou em operação que resultou na morte de Antônio Gomes Silva (no destaque)
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Ogasto com ener-
gia elétrica pe-
sa muito no 

bolso do comercian-
te. Dos quatro pilares 
de cargas energéticas 
de um estabelecimen-
to, divididos em iluminação, 
aquecimento de água (pisci-
nas e chuveiros) e cargas fi-
xas (computador e eletrôni-
cos em geral), o principal vi-
lão costuma ser o ar-condi-
cionado. O sistema de refri-
geração de uma empresa ge-
ralmente custa mais da me-
tade do que todos os outros 
itens. Mas é possível otimizar 
gastos e obter mais eficiên-
cia nos equipamentos anali-
sando dois aspectos: a políti-
ca de uso e o desempenho de 
cada um deles.

No caso do ar-condiciona-
do, é preciso monitorar diver-
sas questões, como observar 
se o equipamento é ligado só 
quando se necessita, se é usa-
do na temperatura correta, se 
há um padrão de utilização, 
identificar qual a temperatu-
ra ideal para o tipo de negó-
cio em que é usado, se em dias 
quentes e frios a temperatura 
é a mesma, se é utilizado nas 
mesmas condições de uma 
área de conforto e área de pro-
dução. Todos esses aspectos 
vão fazer muita diferença na 
hora de pagar a conta.

O desempenho do ar-con-
dicionado é outro fator a ser 
observado. Em analogia a um 

carro, o ar-condiciona-
do também consome 
mais energia ao ope-
rar com peças danifi-
cadas. Uma boa forma 
de medir isso é compa-
rando a temperatura 

ambiente com a de saída do 
ar-condicionado, que costu-
ma ser 10 graus a menos. Caso 
haja discrepância nessa tem-
peratura, pode ser um sinal 
de problema.

Esse critério também se 
aplica na área de ilumina-
ção. É interessante contar 
com sensores para que a luz 
ative apenas quando necessá-
rio. O desempenho da lâmpa-
da pode ser medido por meio 
de critérios técnicos, especial-
mente relativo a cores, que fa-
vorecem determinados am-
bientes. Em escritórios, por 
exemplo, a lâmpada fria é re-
comendada, já em ambientes 
de conforto, luz quente. Tam-
bém é ideal substituir lâmpa-
das fluorescentes ou incan-
descentes por lâmpadas de 
LED, que entregam ilumina-
ção melhor, a menor custo e 
fazer a distribuição das lâm-
padas para iluminar o máxi-
mo com o mínimo compatí-
vel para tal. Por último, ob-
servar se a proporção de lu-
mens por watt é a mais efi-
ciente possível.

No aquecimento de águas 
não é diferente. Os dois crité-
rios também são os mesmos 
(política e desempenho). Na 

política de uso, é preciso co-
nhecer o público e a atividade 
exercida, conhecer e padroni-
zar a temperatura confortável 
para piscina e para chuveiros. 
Estes, sendo ativados por mo-
las, ao invés de registros, pa-
ra evitar desperdícios, usando 
inclusive a energia solar por 
meio de dispositivos chama-
dos termoboilers que acumu-
lam água quente por meio da 
luz do sol.

O sistema de aquecimento 
no Brasil é composto por ener-
gia elétrica, a gás e de biomas-
sa. As duas primeiras encon-
tram-se gravemente afetadas 
por crise política e econômi-
ca e tendo seus preços baten-
do recordes históricos. Já a de 
biomassa está muito popular 
em sistemas de grande porte, 
como hotéis e resorts que uti-
lizam produtos naturais, como 
pellets ou lenha, para fazer o 
aquecimento necessário. Es-
se modelo acaba sendo mais 
ecológico do que energia elé-
trica ou a gás, visto que se faz 
uso de madeiras condensadas 
que levam um bom tempo pa-
ra serem consumidas e não li-
beram gases poluentes na at-
mosfera, como o gás natural 
faz, ou exigem grande empe-
nho das hidroelétricas. Dessa 
forma, o sistema de biomassa 
gera uma energia limpa e mui-
to menos danosa ao ambiente 
em relação às demais.

Já os sistemas de carga fi-
xa (eletrônicos em geral), uti-

lizados em escritórios, aca-
demias e até em cozinhas, o 
viés é muito direcionado pa-
ra a conscientização da utili-
zação do usuário. Para fins de 
desempenho, priorizar má-
quinas que tenham selo AAA 
ou AA do Inmetro, com entre-
gas por watt mais interessan-
tes em relação a equipamen-
tos letras B ou C.

Diante dessas orientações, 
como gerenciar isso de ma-
neira geral? É importante sa-
ber que aquilo que a gente não 
consegue mensurar, também 
não consegue gerenciar. Por-
tanto estabelecer uma cultu-
ra de uso com regras as quais 
não podem ser burladas é im-
prescindível para garantir que 
só se utilize os equipamentos 
enquanto necessário. Tam-
bém é importante adotar sis-
temas de monitoramento on-
line, que podem ser aplicados 
nos quatro pilares do consu-
mo e sua automatização ga-
rantindo que a política de 
uso seja cumprida da manei-
ra mais eficiente possível.

Já o desempenho está es-
tritamente ligado à manuten-
ção e controle, e a forma mais 
eficiente conhecida hoje é por 
meio de sistema de telemetria 
que mede o desempenho do 
equipamento em tempo real, 
garantindo assim uma exce-
lente cultura de uso e melhor 
desempenho, emitindo sinais 
todas às vezes que for neces-
sária alguma intervenção.

Como economizar energia no setor comercial
Leandro Solarenco é engenheiro, especialista em projetos e master coach, CEO da Vetor Frio & Clima, empresa especializada em ar condicionado para negócios, oferendo projetos, instalação e 

manutenção, as levando do nível Start ao Premium, e da ProHound, startup focada em soluções em internet das coisas ao oferecer automação para redução de consumo de energia
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Aauditoria independen-
te contribui de mo-
do significativo para 

que as empresas sejam mais 
transparentes, tenham cre-
dibilidade, atendam ao cres-
cente anseio da sociedade 
por lisura e ética e, assim, 
possam tornar-se mais efi-
cazes e reduzir riscos. Obri-
gatória no Brasil para gran-
des organizações, com fatu-
ramento anual superior a R$ 
300 milhões ou ativos maio-
res do que R$ 240 milhões, 
mas também tem sido cada 
vez mais procurada de mo-
do espontâneo por firmas de 
todos os portes, que buscam 
aprimorar seus processos de 
gestão e se fortalecer no mer-
cado buscando a auditoria 
independente como um dos 
pilares deste processo.

Contar com auditoria inde-
pendente é um crescente di-
ferencial de competitivida-
de e algo fundamental para 
agregar às empresas as mais 
modernas práticas de gover-
nança corporativa, que pri-
mam pela lisura, compliance, 
equilíbrio econômico-finan-
ceiro e responsabilidade so-
cioambiental. Para o cumpri-
mento de todos esses requisi-
tos, é decisiva a qualidade fi-
nal das demonstrações con-
tábeis, bem como a confian-
ça e segurança que transmi-
tem a todos os stakeholders. 

O mercado como um todo, 
investidores, consumidores, 
bancos, clientes e fornecedo-
res estão requerendo cada vez 
mais que as empresas apre-

sentem informações finan-
ceiras mais confiáveis. Por is-
so, a auditoria independente 
desempenha papel muito re-
levante, para todos os tipos e 
tamanho de empresas. As que 
têm a meta de abrir o capital 
precisam obrigatoriamente 
contar com o serviço de audi-
tores externos, adequando-se 
às exigências legais e dos ór-
gãos reguladores.

A tendência mundial e no 
Brasil é de que as empresas 
de todos os setores e portes, 
inclusive as familiares, bus-
quem a auditoria indepen-
dente não apenas para confe-
rir mais credibilidade e segu-
rança às demonstrações con-
tábeis, como também para 
aprimorar sua gestão, a par-
tir de uma visão mais ampla 
de seus balanços e situação fi-
nanceira e patrimonial. Não 
é sem razão que os auditores 
têm cumprido, também, um 
papel de parceria neste pro-
cesso, ajudando as organiza-
ções a melhorarem sua gover-
nança e responderem de mo-
do mais assertivo às exigên-
cias dos mercados. 

Nesse contexto, o trabalho 
dos auditores independentes 
apresenta benefícios expres-
sivos: maior confiabilidade 
das informações para a toma-
da de decisão dos acionistas 
e investidores; melhoria nas 
negociações com bancos pa-
ra obtenção de crédito com 
boas condições de prazos e 
juros; atendimento a reque-
rimentos legais em contra-
tos diversos; melhor posição 
na interação comercial com 
os fornecedores; e reputação 
e imagem institucional posi-
tivas perante a opinião públi-
ca, clientes e consumidores, 
fator essencial nos atuais am-
bientes de negócios, cada vez 
mais competitivos.

No Triângulo Mineiro, 
em cidades como Uberlân-
dia, Uberaba, Patos de Mi-
nas, Araxá, Araguari, entre 
outras, também se observa o 
crescimento da procura por 
serviços de auditoria inde-
pendente, inclusive por par-
te de empresas familiares e 
de distintos portes. Muitas 
já estão sendo auditadas ou 
em vias de iniciar o processo. 

Auditoria independente: em defesa 
da economia e do interesse público

Na região, inserida num mun-
do cada vez mais conectado, 
cresce a percepção do univer-
so corporativo sobre a relevân-
cia da auditoria para o sucesso 
dos negócios. 

Para atender às necessidades 
das empresas, o auditor inde-
pendente, que precisa ser gra-
duado em Ciências Contábeis 
e cumprir obrigatoriamente os 
requisitos da educação conti-
nuada do Conselho Federal de 
Contabilidade (CFC) e também 
ter registro no CNAI (Cadastro 
Nacional de Auditores Indepen-
dentes) do Conselho Federal de 
Contabilidade (CFC), é reconhe-
cido pelos princípios da ética, 
permanente ceticismo e credi-
bilidade. Esses são requisitos 
imprescindíveis ao exercício 
eficaz de sua atividade.

É dever dos profissionais 
acompanhar e entender as 
mudanças constantes nas nor-
mas contábeis e legais, muito 
frequentes no Brasil, para que 
as empresas que auditam este-
jam sempre em dia com as leis 
e as exigências dos órgãos re-
guladores. Também buscam 
aporte cada vez maior de tec-
nologia, desincumbindo-se 
de tarefas manuais e repetiti-
vas, para que possam dedicar 
mais tempo à análise intelec-
tual das demonstrações con-
tábeis e agregar a elas o valor 
insubstituível da sensibilida-
de e talento humanos.

A auditoria independente e 
os profissionais do setor têm 
papel relevante para o avanço 
do mercado de capitais, a me-
lhoria do ambiente de negó-
cios, o aprimoramento da ges-
tão das empresas de todos os 
segmentos e portes e o atendi-
mento às novas exigências de 
ESG (Ambiental, Social e Go-
vernança Corporativa). Assim, 
ao desempenharem com efi-
ciência sua missão, prestam 
um serviço de elevado inte-
resse público.

Fabio Elias é sócio de Auditoria e líder do escritório da KPMG em Uberlândia

Ray Souza e Ray Souza é sócio de Mercados da KPMG no Brasil e líder Regional em Minas Gerais

Para atender às necessidades das empresas, o 
auditor independente precisa ser graduado em 

Ciências Contábeis e cumprir obrigatoriamente 
os requisitos da educação continuada do 

Conselho Federal de Contabilidade (CFC) e 
também ter registro no CNAI (Cadastro 

Nacional de Auditores Independentes) do 
Conselho Federal de Contabilidade (CFC)

w  SUMARÉ
BRK Ambiental................0800 771-0001
Bombeiros.............................................193
Delegacia de Polícia..............3873-1518
UPA Macarenko....................3903-1455
Prefeitura Municipal............3399-5100
Seminário...............................3399-5700
Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
Conselho Tutelar....................3828-7893
Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
Rodoviária...............................3873-2026
Cartório de Registro Civil.....3828-1739
Iluminação Pública.............................156

w  HORTOLÂNDIA
Sabesp...................................3865-1091
Bombeiros.....................193 / 3236-3733
Delegacia de Polícia..............3865-2517
Prefeitura Municipal............3965-1400
Câmara Municipal................3897-9900
Ciretran.................................3897-6022
Guarda Municipal.................3809-8000
Polícia Militar..............190 / 3897-6033
1º Distrito Policial.................3887-1701
2º Distrito Policial................3909-9003
Conselho Tutelar.............. .....3865-3287
Procon...................................3809-2289
Defesa Civil...........................3897-9852
Maternidade.........................3809-5100
Emergência...................192 / 3897-5944
Zoonozes (CCZ).....................3897-5974

Loterias

Telefones úteis

MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2521
Sábado, 17 de Setembro de 2022 

Concurso 2617
2ª feira, 19 de Setembro de 2022 

Concurso 2419
Sábado, 17 de Setembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2367
2ª feira, 19 de Setembro de 2022 

Concurso 5953
2ª feira, 19 de Setembro de 2022 
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Clima Região

Sol com muitas nuvens 
durante o dia. Períodos de 

nublado, com chuva 
a qualquer hora.

TEMPERATURA

Mínima 18o    l    Máxima 27o



Unidade educacional 
mantida pela Prefeitura 
de Sumaré, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Educação, a Casa Brasil 
está com inscrições aber-
tas até a próxima sexta-
-feira (23) para o processo 
seletivo do Programa Jo-
vem Aprendiz, desenvolvi-
do em parceria com o Se-
nai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial) 

para capacitação profissio-
nal e inserção de jovens no 
mercado de trabalho. 

São 10 vagas para o 
curso de aprendizagem 
industrial de Mecânico 
de Manutenção e 34 va-
gas para Técnico Admi-
nistrativo. Ambos os cur-
sos são destinados a pes-
soas com idade entre 16 
e 18 anos, nascidos entre 
2004 e 2006. Para o cur-
so de aprendizagem in-
dustrial, é necessário ter 
concluído o Ensino Fun-

damental, enquanto pa-
ra o curso técnico é exigi-
do Ensino Médio comple-
to ou incompleto. As for-
mações são gratuitas, com 
duração de 24 meses, e as 
aulas acontecem na uni-
dade do Senai em Sumaré.

Os candidatos aprova-
dos também serão contra-
tados pela empresa Pasti-
fício Selmi S/A para com-
plementar as atividades 
de aprendizagem nas de-
pendências da empresa, 
no contra turno do curso.

O objetivo é proporcio-
nar aos aprendizes uma 
formação inicial, qua-
lificando-os para atuar 
no mercado de trabalho. 
Os cursos são totalmen-
te gratuitos, há registro 
na carteira de trabalho e 
o jovem recebe bolsa-au-
xílio. “O programa Jovem 
Aprendiz é uma excelen-
te oportunidade para os 
nossos adolescentes, tan-
to na questão de apren-
dizagem como também 
de inserção no mercado 

de trabalho, em empresas 
da nossa cidade”, comen-
tou o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

A inscrição para o pro-
cesso seletivo deve ser 
feita presencialmente na 
Casa Brasil, localizada na 
Avenida Brasil, 201, região 
de Nova Veneza, até às 16h 
desta sexta-feira.

Para efetivar a partici-
pação no processo seleti-
vo é necessário que o can-
didato apresente RG (origi-
nal e cópia), histórico es-

colar ou boletim escolar 
contendo a média final 
da 8ª série ou do 9º ano 
do Ensino Fundamental 
II. Para o curso de técnico 
em administração, além 
do documento pessoal, é 
necessário a cópia e origi-
nal do histórico escolar de 
conclusão ou declaração 
que está cursando o 2º ou 
3º ano do Ensino Médio. 
No caso de candidatos me-
nores de idade, é necessá-
ria a presença dos pais ou 
responsáveis.

Inscrições para o Programa Jovem Aprendiz vão até 6ª
DOIS CURSOS GRATUITOS

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Ginástica artística 
de Hortolândia
 é campeã dos 
Jogos RegionaisCIDADESQUARTA-FEIRA
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Obras estão previstas para começar nos próximos dias e têm previsão de entrega de 12 meses

Luiz Dalben assina contrato de 
R$ 2,3 mi para reforma da Escola 
Municipal José de Anchieta

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) assinou na 
manhã desta segunda-fei-
ra (19) o contrato para re-
forma da Escola Munici-
pal José Anchieta, no Jar-
dim São Carlos. A empre-
sa responsável pela obra é 
a construtora paulistana 
CPO Projetos e Obras, se-
gunda colocada na licita-
ção que prevê o convênio.

Serão investidos R$ 
2,3 milhões para repa-
ros na cobertura, tanto 
das salas de aula quanto 
da quadra e espaços co-
muns, readequação dos 
sistemas hidráulico e elé-
trico, reformulação dos 
banheiros, reformas es-
truturais, pintura, paisa-
gismo e novo cabeamen-
to de internet. Na tarde 
de segunda-feira, mais 
uma visita técnica para o 
início da reforma foi rea-
lizada pelo secretário de 
Obras e Serviços Públi-
cos, Aparecido Fernan-
des, acompanhado pela 
secretária de Educação, 
Fernanda Moranza, e o 
representante da cons-
trutora, Antônio Gomes 
Tomé. O contrato prevê 
12 meses para conclusão.

“As obras começam já 
neste mês e devem ser 
intensificadas nos perío-
dos em que a escola tiver 
menor concentração de 
alunos”, explica o secre-
tário de Obras, Apareci-
do Fernandes.

De acordo com a secre-
tária de Educação, Fer-
nanda Moranza, mais de 
1,5 mil alunos da unidade 
serão beneficiados com a 
reforma. “Essa é uma obra 
muito esperada pela esco-
la e pelos alunos. Estamos 
muito felizes com a assi-
natura do contrato e o iní-
cio dessas obras. Finaliza-
da, com certeza terá um 
resultado positivo no tra-
balho que a instituição já 
vem realizando junto aos 
alunos”, comentou.

O prefeito Luiz Dalben 
ressaltou a importância 
da unidade para o muni-
cípio e a prioridade em 

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

investimentos na educa-
ção de Sumaré. “Os inves-
timentos na educação de 
Sumaré são constantes. 
As unidades escolares es-
tão recebendo reformas 
e manutenções, novos 
equipamentos e mobiliá-
rios, novas quadras, e to-
das as salas de aula agora 
possuem ar-condiciona-
do e lousa digital. Recen-
temente, realizamos ain-
da mais uma entrega de 
uniformes escolares. Es-
tamos empenhados em 
oferecer uma educação 
eficaz e com qualidade e 
cada vez mais aprimora-
da. Queremos que nossos 
alunos tenham uma for-
mação adequada, tanto a 
acadêmica como a que os 
tornarão cidadãos parti-
cipativos”, afirmou. 

PRIORIDADE
Desde 2017, a Educação 

de Sumaré passou a con-
tar com uma série de in-
vestimentos. Foram cria-
das mais 2,9 mil vagas do 
ensino infantil ao ensi-
no superior. As unidades 
de educação infantil re-
ceberam novos parqui-
nhos, com equipamen-
tos adaptados para alu-
nos da Educação Espe-
cial, bem como condicio-
nadores de ar em todas 
as salas de aula e depen-
dências das escolas, lou-
sas digitais e kits de ro-
bótica. A rede municipal 
implantou ainda o proje-
to Jovem Empreendedor, 
com cobertura de 100% 
das salas de aula munici-
pais, beneficiando cerca 
de 17 mil alunos do Fun-
damental I e II, Ensino 
Médio e EJA (Educação 
para Jovens e Adultos) e 
incentivando a prática 
do empreendedorismo e 
protagonismo juvenil. 

Uma nova unidade 
também foi entregue na 
região do Picerno, a Esco-
la Municipal Prof.ª Maria 
Luisa Cia Medeiros, na rua 
Deolindo Basso, no Portal 
Bordon, com capacidade 
para atender 430 crianças 
de 4 a 6 anos. O investi-
mento na creche foi de R$ 
2,2 milhões, por meio de 
convênio com o governo 
federal. Com 1,1 mil me-
tros quadrados de área 
construída, a escola pos-
sui nove das salas de au-
la, salas administrativas, 
sala multiuso, banheiros 
adaptados, pátio coberto, 
sala de apoio à informáti-
ca, playground e refeitó-
rio. A previsão é entregar 
outras seis novas escolas 
no município em um pra-
zo de 24 meses.

O prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania) acom-
panhou nesta terça-
-feira (20), as obras de 
construção das esco-
las municipais implan-
tadas no entorno dos 
condomínios do pro-
grama Minha Casa Mi-
nha Vida das regiões 
do Matão e Área Cura. 
Os investimento é de 
mais de RS 8 milhões. 
As unidades escolares 
beneficiarão mais de 
1.100 alunos.

“Os investimentos 
na educação de Su-
maré são constantes. 
As unidades escola-
res estão recebendo 
reformas e manuten-
ções, novos equipa-
mentos e mobiliários, 
novas quadras, e todas 
as salas de aula agora 
possuem ar condicio-
nado e lousa digital. 
Estamos empenha-
dos em oferecer uma 
educação eficaz e com 
qualidade e cada vez 
mais aprimorada. Tra-
balhamos com dedica-
ção para oferecer um 
ensino de qualidade 
aos nossos alunos. É a 
educação que transfor-
ma a sociedade”, disse 
o prefeito Luiz Dalben.

No Residencial Itá-
lia, região da Área 
Cura, será construída 
uma escola de 1.323,11 
m², com capacidade 
para 376 crianças. Se-
rão seis salas de aula, 
playground, sala de 
atividades, sala mul-
tiuso e quadra cober-
ta. Já no Condomínio 
Emilio Bosco/Jardim 
das Estâncias, no Ma-
tão, será construída 
uma escola de 3.228,08 
m², com capacidade 
para 780 alunos. Se-
rão 12 salas de aula, bi-
blioteca, auditório, la-

Prefeito acompanha construção de novas 
escolas municipais no Matão e Área Cura

boratório de informática 
e quadra coberta. 

Em breve, começarão 
as obras da escola mu-
nicipal no entorno do 
condomínio Jardim das 
Águas, em Nova Vene-
za, também para 376 alu-
nos. No início do ano, os 
alunos receberam kits de 
material e uniforme es-
colar. A prefeitura tam-
bém implantou novos 
playgrounds inclusivos 
nas escolas municipais. 
Os parquinhos contam 
com gangorra, parque 
infantil integrado e ba-
lanço, totalmente adap-
tados para a diversão de 
todos os alunos logo no 
início do ano letivo.

E os alunos do primei-
ro ao nono ano do En-
sino Fundamental têm 
uma nova disciplina: 
serão as aulas de robó-
tica, para a alfabetiza-
ção através desse tema. 
Os alunos receberam 
um kit com robô, pe-
ças e plataformas para 

a construção de protó-
tipos e estruturas, cha-
mando a atenção dos 
estudantes para a edu-
cação e estimulando a 
criatividade.

Desde 2017, a Educa-
ção de Sumaré tem rece-
bido investimentos. Fo-
ram criadas mais 2.900 
vagas do Ensino Infantil 
à Graduação, as Escolas 
de Educação Infantil re-
ceberam novos parqui-
nhos, foram instalados 
aparelhos de ar condi-
cionado em todas as sa-
las de aula e dependên-
cias das escolas, foram 
implantados na cidade 
polos da FATEC, ETEC e 
Univesp, além da entre-
ga anual de kits de ma-
terial e uniforme escolar. 

As escolas municipais 
São Judas Tadeu, região 
da Área Cura, e na EM 
Magdalena Maria Vedo-
vatto Callegari, região do 
Maria Antonia, contam 
com Ensino em Tempo 
Integral, como um pro-

jeto piloto. O cardápio da 
merenda escolar foi rea-
dequado, além da intro-
dução de alimentos da 
agricultura familiar. E 
novas escolas estão em 
construção. 

E o projeto Jovem Em-
preendedor foi implan-
tado em 100% das sa-
las de aula municipais, 
beneficiando cerca de 
17 mil alunos do Fun-
damental I e II, Ensi-
no Médio e EJA (Educa-
ção para Jovens e Adul-
tos). Os professores re-
ceberam uma capacita-
ção específica para pas-
sar o conhecimento aos 
alunos com a finalida-
de de disseminar a cul-
tura empreendedora e 
orientar para o plano de 
negócios, de maneira a 
estimular os comporta-
mentos empreendedores 
entre crianças e adoles-
centes, incentivando-os 
à prática do empreende-
dorismo e o protagonis-
mo juvenil.             | Da Redação
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Luiz Dalben em visita a 
obra: “Os investimentos 
na educação de Sumaré 
são constantes”
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Leitinho solicita ao Deinter-9 
a instalação de uma Delegacia 
da Mulher em Nova Odessa
Prefeitura, que inaugurou em agosto uma sala voltada ao atendimento humanizado e 
exclusivo a mulheres e crianças vítimas de violências na delegacia, quer ampliar atendimento

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), visitou no últi-
mo dia 12 de setembro o 
Deinter-9 (Departamen-
to de Polícia Judiciária 
do Interior), em Piracica-
ba, onde solicitou ao di-
retor do órgão regional, 
o delegado Kleber Alta-
le, a instalação de uma 
DDM (Delegacia de De-
fesa da Mulher) em No-
va Odessa. O prefeito 
novaodessense estava 
acompanhado do secre-
tário-adjunto de Gover-
no, advogado e ex-dele-
gado da Polícia Civil, An-
tonio Piva.

O Deinter-9 de Piraci-
caba abrange 52 muni-
cípios e coordena as de-
legacias seccionais de 
Polícia de Piracicaba, 
Americana, São João 
da Boa Vista, Limeira, 
Rio Claro e Casa Bran-

ca. Sua missão é promo-
ver a execução, em sua 
área de atuação, das ati-
vidades de polícia judi-
ciária, administrativa e 
preventiva especializa-
da. Mais de 2,8 milhões 
de habitantes são aten-
didos pelo Departamen-
to na região de Piracica-
ba, que coordena mais 
de 120 unidades (a gran-
de maioria delegacias de 
Polícia Civil, incluindo 
27 unidades especializa-
das, como as DDMs).

“Fomos muito bem re-
cebidos pelo doutor Kle-
ber, que a gente vê que é 
uma pessoa muito séria 
e dedicada à sua profis-
são, muito preocupado 
e atuante nas questões 
de Segurança Pública em 
toda a região atendida 
pelo Deinter-9. Temos, 
desde o início da nossa 
gestão, uma excelente re-
lação com as polícias, in-
clusive com a Polícia Ci-
vil, através da nossa de-

legada seccional douto-
ra Martha Rocha e tam-
bém do delegado do mu-
nicípio, doutor Reynaldo 
Peres”, lembrou o prefei-
to de Nova Odessa.

“Solicitamos ao diretor 

a realização de estudos 
para a criação de uma 
Delegacia da Mulher em 
nossa cidade. Sabemos 
que é um pedido compli-
cado, porque Nova Odes-
sa é uma cidade relati-

vamente pequena, mas 
essa é uma preocupação 
que a gente tinha que le-
var ao delegado, que é a 
proteção das nossas mu-
lheres vítimas de violên-
cia”, completou Leitinho.

‘SALA LILÁS’
Nesta mesma linha de 

atuação, encerrando a 
programação do “Agosto 
Lilás”, o mês de combate 
à violência contra as mu-
lheres na cidade, o pre-
feito Leitinho e dezenas 
de autoridades inaugura-
ram no último dia 30 de 
agosto, a nova “Sala Li-
lás” na Delegacia do Mu-
nicípio. O local foi viabi-
lizado em parceria com a 
Polícia Civil do Estado de 
São Paulo, através da De-
legacia Seccional e da De-
legacia do Município, e é 
voltado ao atendimento 
humanizado e exclusivo 
a mulheres e crianças ví-
timas de violências.

“Sabemos que muitas 
mulheres são vítimas de 
violência, mas não regis-
tram a ocorrência, por 
causa do medo do mari-
do se vingar, ou às vezes 
saem de casa para ir à de-
legacia e depois são proi-
bidas de voltar, já que de-
pendem do marido. En-
tão essa sala vai dar con-
forto, segurança, vai ter 
aquela sensibilidade ao 
acolher essas mulheres 
e conseguir registrar da 
melhor forma os bole-
tins de ocorrências”, afir-
mou o prefeito na ocasião 
– anunciando também 
que já está em andamen-
to um projeto para criar 
uma “Patrulha Maria da 
Penha” na estrutura da 
GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) de Nova Odessa.

Leitinho e Antonio Piva estiveram com Kleber Altale: 
“essa é uma preocupação que a gente tinha que levar ao delegado”
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Acontece neste sábado 
(24) de manhã, o “Plantão 
da Documentação” da Re-
gional Campinas da CDHU 
(Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional e 
Urbano do Estado de São 
Paulo), voltado ao atendi-
mento exclusivo dos mu-
tuários do conjunto habi-
tacional do Jardim das Pal-

meiras, em Nova Odessa.
A ação é promovida em 

parceria com a Prefeitura 
de Nova Odessa, através 
da Diretoria Municipal de 
Habitação, e acontece das 
10h às 14h na EMEF (Es-
cola Municipal de Ensino 
Fundamental) Professo-
ra Salime Abdo, localiza-
da na Rua dos Mognos, nº 
336, no Jardim Alvorada 
– escola próximo ao pró-
prio Palmeiras.

A ação visa atender os 
proprietários das quase 
300 unidades habitacio-
nais do Jardim das Pal-
meiras (conjunto conhe-
cido exatamente como 
“CDHU”), e foi combina-
da em agosto pelo dire-
tor de Habitação da Pre-
feitura, Diego Feitoza, a 
pedido do prefeito Cláu-
dio Schooder, o Leitinho 
(PSD), junto ao gerente 
regional da estatal, Fer-

nando Ferreira.
No “Plantão da Docu-

mentação” deste sábado, 
os compromissários do 
Palmeiras poderão rene-
gociar suas eventuais dívi-
das, quitar seus débitos e 
até mesmo encaminhar o 
processo de emissão da es-
critura e registro do imó-
vel no próprio nome.

O Conjunto Habitacio-
nal CDHU no Jardim das 
Palmeiras foi aprovado 

‘Plantão da Documentação’ da CDHU 
acontece sábado no Jardim das Palmeiras

EXCLUSIVO PARA MUTUÁRIOS

no ano de 1997, com 296 
unidades, das quais mui-
tas ainda não possuem 
toda a documentação que 
garante a propriedade do 
imóvel no nome do mu-
tuário. Uma parcela dos 
mutuários também se 
encontra inadimplente 
e pode se beneficiar di-
retamente das condições 
de renegociação dos dé-
bitos (parcelas em atra-
so) que serão oferecidas 
no plantão deste sábado.

“Notando a grande pro-
cura no Gabinete do Pre-
feito e na Diretoria de Ha-
bitação, de pessoas que 
querem deixar suas par-

celas em dia e fazer a es-
critura no próprio nome, 
o prefeito decidiu pedir 
que a CDHU realize esse 
plantão, que será de gran-
de valia para aqueles que 
querem deixar sua docu-
mentação em ordem”, jus-
tificou Diego Feitoza re-
centemente.

Mais informações so-
bre as condições do imó-
vel podem ser obtidas pe-
los mutuários diretamen-
te no site da CDHU-SP, em 
https://www.cdhu.sp.gov.
br/, ou na “Central de Ser-
viços ao Mutuário”, em 
https://cdhuonline.cdhu.
sp.gov.br/.

DIVULGAÇÃO Leitinho 
parabeniza 
GCM “Japa” e 
Malinois Mel’s
O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho 
(PSD), recebeu em seu 
gabinete nesta terça-
feira (20) o guarda 
municipal de Nova 
Odessa Cleberson 
Rodrigo de Jesus, 
conhecido como “Japa”, 
e sua cadela policial 
treinada Mel’s, da raça 
pastor belga de Malinois, 
para parabenizá-
los pelo título recém 
conquistado do Torneio 
Internacional K9, na 
categoria “faro de 
drogas”, no Uruguai. 
“É histórico, sair daqui 
de Nova Odessa para 
competir com cães do 
mundo inteiro e ser 
campeã. Ter que se 
preocupar com custos, 
com a família, com o 
trabalho e competir com 
o pessoal da Marinha, 
do Exército, ficando em 
primeiro lugar. Vocês 
dois estão de parabéns”, 
disse o prefeito.



A implantação e o re-
forço da sinalização de 
solo foram iniciados pe-
la Prefeitura de Horto-
lândia, no Jardim do La-
go, nesta terça-feira (20). 
O mutirão acontece na 
rua Luiz Tainato Ledis, 
a principal do bairro jun-
to aos cruzamentos da 
via com outras ruas. De 
acordo com a Secretaria 
de Mobilidade Urbana, a 
ação contempla ruas re-
sidenciais e tem o obje-
tivo de reforçar a segu-
rança viária para pedes-
tres e motoristas, evitan-
do acidentes e facilitan-
do a travessia da popula-

do reforço e da implanta-
ção da sinalização é rea-
lizado também, pontual-
mente, em vias próximas 
à parques, praças, uni-
dades de saúde, escola e 
vias que dão acesso para 
avenidas e rodovias com 
grande fluxo de trânsito”, 
explica o diretor de ope-
rações da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

TINTA ESPECIAL
Recentemente, a Pre-

feitura concluiu a ação, 
realizada com tinta es-
pecial, mais durável, que 
oferece maior visibilida-
de para pedestres e mo-
toristas, em toda a exten-
são da avenida da Eman-
cipação e na avenida Olí-
vio Franceschini. Nestas 
vias o serviço aconteceu 
durante as madrugadas 
para evitar problemas no 
fluxo do trânsito já que, 

diariamente, as vias re-
cebem um grande núme-
ro de veículos circulando.

SALVAR VIDAS
Para salvar vidas no 

trânsito, são desenvolvi-
das ainda ações, que vão 
desde atividades educati-
vas com motoristas e pe-
destres até a implanta-
ção de semáforos e rada-
res controladores de ve-
locidade, principal me-
dida adotada pela Admi-
nistração Municipal. Os 
dispositivos começaram 
a funcionar em janeiro de 
2019. Outra medida im-
portante é a instalação 
dos painéis eletrônicos 
informativos nos portais 
de entrada e saída da ci-
dade e investimentos na 
malha cicloviária, que, 
neste ano chegará a 50 
quilômetros de um total 
de 100 quilômetros que 
serão implantados.

Jardim do Lago recebe etapa do mutirão de 
sinalização que acontece em toda a cidade

Ação da Prefeitura de Hortolândia reforça segurança viária em todas as regiões da cidade

DIVULGAÇÃO

SISTEMA VIÁRIO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Primavera começa 
nesta quinta, com 
dia típico da nova 
estação na regiãoCIDADES

A Prefeitura de Horto-
lândia, por meio do Depar-
tamento de Direitos Hu-
manos e Políticas Públi-
cas para as Mulheres, com 
apoio do Centro de Convi-
vência da Melhor Idade e 
do Setor de Políticas Pú-
blicas da Pessoa com De-
ficiência, realizou na se-
gunda-feira (19), o primeiro 
Evento Inclusivo de Cons-
cientização dos Limites e 
Superações dos Idosos e de 
Pessoas com Deficiência 
em Hortolândia.

A atividade reuniu cer-
ca de 250 pessoas, que 
puderam acompanhar 
um desfile de moda pro-
tagonizado pela Melhor 
Idade e pelas pessoas 
com deficiência. De acor-
do com a diretora muni-
cipal de Direitos Huma-
nos, Marlene Batista, pe-
la primeira vez na histó-
ria de Hortolândia foi 
realizado um evento on-
de é celebrada a Semana 
Nacional do Idoso e das 
Pessoas com Deficiência. 

“Sem dúvida, é um mo-
mento que entrou para a 
história de Hortolândia 

e que atua como reflexão 
sobre esse importante te-
ma. De acordo com o úl-
timo censo demográfico, 
o Brasil conta com mais 
de 40 milhões de pessoas 
com alguma deficiência 
e a própria ONU (Orga-
nização das Nações Uni-
das) manifestou um aler-
ta que o mundo, inclusive 
o nosso País, vem viven-
do um processo de en-
velhecimento. É funda-
mental discutir esses as-
suntos em busca de pro-
mover políticas públicas 
capazes de garantir mais 
dignidade e qualidade de 

Evento Inclusivo marca Semana 
Nacional do Idoso e da Pessoa 
com Deficiência em Hortolândia

Durante atividade, houve desfile de moda com a 
participação da Melhor Idade e das pessoas com deficiência

CONSCIENTIZAÇÃO DOS LIMITES
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ção. O trabalho já foi rea-
lizado em todas regiões 
da cidade.

No local, foram pinta-
das e repintadas faixas 

duplas amarelas, faixas 
de retenção, linhas sec-
cionadas amarelas, le-
gendas “PARE” e “DEVA-
GAR”, além de lombadas. 

“Por se tratar de ruas re-
sidenciais, não houve a 
necessidade da realiza-
ção do serviço durante a 
madrugada. O mutirão 

vida para todos”, desta-
cou Marlene.

A diretora lembrou 
que o evento integrou as 
ações da Secretaria de 
Governo, onde se busca 
constantemente a cons-
cientização coletiva. 
“Agradeço a participa-
ção da nossa presidente 

do Fundo Social de Soli-
dariedade, Maria dos An-
jos, que esteve represen-
tando o prefeito José Na-
zareno Zezé Gomes. Este 
evento possuiu uma im-
portância extraordinária 
em busca dessa conscien-
tização e na busca da su-
peração dos limites, tan-

to dos idosos, quanto das 
pessoas com deficiência”, 
afirmou Marlene.

O Evento Inclusi-
vo contou ainda com a 
apresentação musical do 
Quarteto Cultura, apre-
sentação do grupo de 
percussão e sorteio de 
brindes.

Time do Projeto Escolinhas 
Esportivas fechou a participação 
na competição com diversas 
medalhas, individuais e por equipe

O time de ginástica ar-
tística do Projeto Escoli-
nhas Esportivas da Pre-
feitura de Hortolândia 
fechou a participação na 
64ª edição dos Jogos Re-
gionais com diversas me-
dalhas, individuais e por 
equipe. Pela categoria até 
16 anos de idade, no final 
de semana passado, em 
São Bernardo do Campo, 
no ABC Paulista, os me-
ninos hortolandenses fo-
ram destaque. 

Além do título de cam-
peão por equipes, no in-
dividual, Adrian Soares 
garantiu o primeiro lu-
gar geral com três meda-
lhas de ouro e três de pra-
ta, Caique de Biagi Naves 
foi o vice- campeão com 

três pratas e três bronzes, 
Eduardo Monteiro Bara-
lha conquistou o tercei-
ro lugar com quatro ou-
ros e dois bronzes e Lu-
cas Henrique Alves foi 
o quarto colocado com 
uma medalha de prata e 
duas de bronze.

No feminino, Júlia Al-
ves Cruz foi a oitava colo-
cada no individual geral. 
As meninas também con-
cluíram a participação 
na competição com um 
quinto lugar por equipes. 
Além de Júlia, o time de 
Hortolândia é compos-
to por Emanuelly Caroli-
na de Souza, Sophia Lima 
Dalben e Márcia Heloysa 
Jorge Bernardo. 

“Mais uma equipe do 
Projeto Escolinhas Es-
portivas que conclui de 
forma brilhante a par-

ticipação nos Jogos Re-
gionais. Estes meninos e 
meninas nos dão orgulho 
e nosso trabalho é para 
continuar alimentando o 
sonho dos nossos jovens 
de se tornarem grandes 
esportistas para repre-
sentar Hortolândia e o 

Brasil no futuro”, expli-
ca o secretário de Espor-
te, Gléguer Zorzin.

As conquistas já fo-
ram grandes para o es-
porte de Hortolândia nos 
Jogos 2022. A equipe de 
karatê trouxe para casa 
uma medalha de prata e 

uma de bronze, além do 
quarto lugar nas dispu-
tas individuais e do sex-
to no geral para meni-
nos. O nono lugar ficou 
para as meninas. O taek-
wondo mostrou a força 
de sempre no individual 
com três medalhas de ou-

ro, uma de bronze e uma 
quarta colocação. 

Além das conquistas 
da ginástica artística, do 
taekwondo e do karatê, o 
vôlei de quadra terminou 
a participação nos Jogos 
Regionais com a meda-
lha de bronze. A ginás-
tica rítmica ficou com o 
ouro. Já representaram 
ou representam Horto-
lândia na competição os 
times de handebol, fute-
bol, vôlei de praia, atle-
tismo livre masculino e 
feminino, capoeira livre 
feminino e masculino e 
futsal masculino.

Nos Jogos Regionais, as 
cidades de São Paulo são 
divididas por regiões es-
portivas e os municípios 
competem entre si. Ao tér-
mino dos Jogos Regionais, 
as modalidades com me-
lhores desempenhos de 
cada município garantem 
a classificação para a 84ª 
edição dos Jogos Abertos 
do Interior “Horácio Baby 
Barioni”, que neste ano, 
serão realizados em ou-
tubro, em São Sebastião. 

Equipe hortolandense foi destaque durante a competição em São Bernardo do Campo

Ginástica artística de Hortolândia é 
campeã dos Jogos Regionais no ABC

DIVULGAÇÃO
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REFORMULAÇÃO

Centro Administrativo do Matão vai 
abrigar base do Corpo de Bombeiros
Obras na unidade onde funcionava o antigo Pronto Atendimento da região já estão em fase final; prédio 
passou por extensa reforma, recebeu novo paisagismo e vai concentrar serviços públicos municipais 

A Prefeitura de Suma-
ré, por meio da Secreta-
ria de Obras e Serviços 
Públicos, avança com as 
readequações do prédio 
que vai abrigar o Centro 
Administrativo do Ma-
tão. As obras estão em 
fase final e a previsão de 
entrega é para o início de 
outubro. 

O espaço onde fun-
cionava o antigo Pronto 
Atendimento da região, 
na Avenida Emílio Bosco, 
825, foi reformulado e vai 
concentrar serviços da 
Administração Munici-
pal oferecidos em repar-
tições municipais na re-
gião Central e no Centro 
Administrativo de Nova 
Veneza, que funciona no 
Antigo Seminário. 

O Centro Adminis-
trativo do Matão conta-
rá com departamentos 
como CRAS (Centro de 
Referência de Assistên-

cia Social, IPTU (Impos-
to Predial Territorial Ur-
bano), posto de atendi-
mento do Sebrae (Servi-
ço Brasileiro de Apoio às 
Micro e Pequenas Empre-
sas), uma unidade da De-
fesa Civil e GCM (Guarda 
Civil Municipal), além da 
base militar do Corpo de 
Bombeiros no município.

O prédio passou por ex-
tensa reforma, incluindo 
sistemas elétricos e hi-
dráulicos, adequações in-
ternas, pintura interna e 
externa e novo paisagismo 
para reformular o espaço. 

“São obras que vão fa-
vorecer ainda mais faci-
lidade a população. Esta 
iniciativa tem como ob-
jetivo expandir o atendi-
mento das secretarias e 
dos órgãos competentes 
da prefeitura para outras 
áreas, para que assim 
mais pessoas tenham 
acesso às informações e 
aos serviços prestados e 
oferecidos”, comentou o 
prefeito Luiz Dalben. Reforma está sendo feita no prédio que abrigava o antigo PA, na Avenida Emílio Bosco

DIVULGAÇÃO
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A BRK, concessioná-
ria responsável pelos 
serviços de água e esgo-
to em Sumaré, executou 
no mês de agosto, a ins-
talação de 1,5 quilôme-
tro da nova rede de água 
na cidade.

As intervenções ocor-
reram nos bairros Jar-
dim Danúbio Azul, Jar-
dim Davina, Jardim Re-
sidencial Veccon, Par-

que Residencial Casarão 
e Vila Santa Terezinha, 
beneficiando os mora-
dores que residem nes-
ses locais. 

O objetivo desse traba-
lho é modernizar e am-
pliar o sistema de distri-
buição de água da cida-
de e, com isso, reduzir 
os rompimentos de re-
des contribuindo para a 
redução do índice de per-
das, além de garantir o 
abastecimento com qua-
lidade à população. 

“Esse trabalho faz par-
te de um pacote de me-
lhorias para moderni-
zar todo o sistema de 
distribuição de água da 
cidade. As intervenções 
trazem benefícios para 
a população que reside 
nesses bairros, além de 
contribuir para o cresci-
mento sustentável da po-
pulação da cidade”, ex-
plica Rodrigo Zangiro-
lami, gerente de opera-
ções da BRK Ambiental 
em Sumaré. 

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) sancionou a 
lei municipal nº 6.925, 
que institui o Programa 
Municipal AJA (Agente 
Jovem Ambiental), co-
mo política pública vol-
tada à inclusão social e 
ambiental de jovens em 
vulnerabilidade social. 
A determinação foi pu-
blicada na edição do úl-
timo dia 15 do Diário Ofi-
cial do Município de Su-
maré. A lei foi elaborada 
pelo vereador Valdir de 
Oliveira (Republicanos) 
e aprovada pelos outros 
parlamentares.

De acordo com a nor-
ma, o AJA funcionará co-
mo instrumento de pro-
moção da inclusão social 
e ambiental por meio do 
estímulo à participação 
cidadã desse público em 

projetos socioambien-
tais sustentáveis, colabo-
rando para o desenvol-
vimento de competên-
cias e habilidades e am-
pliando o protagonismo 
juvenil na preservação 
ambiental. A lei estabe-
lece ainda qualificar so-

cial e profissionalmente 
jovens por meio de ações 
socioambientais.

O agente jovem am-
biental atuará, então, na 
promoção de ações em 
espaços públicos, no sen-
tido de mobilizar a po-
pulação do entorno, co-
laborando com a orga-
nização de eventos edu-
cativos e de orientação 

de moradores, bem como 
ajudar na recuperação de 
áreas degradadas, auxi-
liando a gestão pública 
nas atividades de mane-
jo de áreas verdes prote-
gidas. Os jovens deverão 
desenvolver atividades 
como campanhas contra 
o abandono de animais, 
ocupação irregulares em 
APPs (Áreas de Preser-
vação Ambiental) e pa-
ra incentivar o reflores-
tamento e conservação 
da biodiversidade.

O programa é voltado 
a pessoas com idades en-
tre 16 e 29 anos, que fa-
çam parte de famílias ca-
dastradas no CadÚnico e 
estudem ou tenham es-
tudado em escolas pú-
blicas. A habilitação dos 
jovens no AJA será por 
meio de uma etapa clas-
sificatória, com regula-
mento a ser publicado em 
edital de chamamento.

BRK instala 1,5 quilômetro 
de nova rede de água durante 
o mês de agosto em Sumaré

Prefeito Luiz Dalben sanciona 
lei que cria programa Agente 
Jovem Ambiental na cidade

Objetivo é modernizar o sistema e reduzir o número de rompimentos

Iniciativa visa estímular a participação de jovens em projetos socioambientais
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A habilitação 
dos jovens no 

AJA será por meio 
de uma etapa 

classificatória



EM MONTE MOR

Com o plenário da Câmara lotado, 
vereadores aprovam reajuste de 100% 
para os auxiliares de enfermagem

Monte Mor reativou as 
atividades do Conselho 
Comunitário de Seguran-
ça. O primeiro encontro 
de membros da comuni-
dade de Monte Mor, jun-
tamente com autorida-
des municipais aconte-
ceu nesta segunda-fei-
ra (19), no salão da igreja 
OBPC (O Brasil para Cris-
to), quando foram defini-
das as ações futuras.

Para o secretário de Se-
gurança, Anderson Pal-
mieri, a reativação do 
conselho é de suma im-

Conselho de Segurança é reativado em Monte Mor

Reunião contou com participação de munícipes e autoridades

DIVULGAÇÃO

REUNIÃO DE ALINHAMENTO

A Câmara aprovou, por 
unanimidade, o Projeto 
de Lei (PL) 116/2022, de 
autoria do Poder Execu-
tivo. A propositura des-
tina R$ 534,4 mil para o 
pagamento de projetos 
culturais. Trata-se de 
recursos da Lei Comple-
mentar Federal 195/2022, 
conhecida como Lei Pau-
lo Gustavo. 

A votação foi viabili-
zada a partir de Reque-
rimento de Urgência Es-
pecial, de autoria de oito 
vereadores. A aprovação 
ocorreu na sessão ordi-
nária desta segunda-fei-
ra (19). O Projeto contou 
com relatoria do vereador 
Professor Adriel (PT), que 
opinou pela sua legalida-
de e regularidade.

A propositura já ha-
via passado por audiên-
cia pública da Comissão 

Lei Paulo Gustavo: votação urgente garante verba de R$ 534 mil para projetos

Projeto de Lei foi aprovado por unanimidade pela Câmara de Monte Mor 
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Padrão salarial dos cargos de auxiliares de enfermagem do município, que era de R$ 1.582,00, fica fixado 
no valor de R$ 3.166,67; votação aconteceu em regime de urgência e texto foi aprovado por unanimidade

A Câmara de Monte 
Mor aprovou, na sessão 
desta segunda-feira (19), 
o reajuste salarial dos 
auxiliares de enferma-
gem que atuam na rede 
municipal. O padrão sa-
larial dos cargos de au-
xiliares de enfermagem 
do município, que era de 
R$ 1.582,00, fica fixado 
no valor de R$ 3.166,67. O 
projeto, de autoria do Po-
der Executivo, foi aprova-
do por unanimidade.

A votação foi garantida 
a partir de Requerimento 
de Urgência Especial as-
sinado pelos vereadores. 
O Plenário esteve lotado, 
com a presença de traba-
lhadores da categoria e 
do Sindicato dos Servido-
res (Sindsmor). O PL con-
tou com a relatoria da ve-
readora Milziane Mene-
zes (PSDB).

Segundo o Executivo, a 
medida visa “manter es-
ses profissionais em seus 
postos, com vencimen-
tos justos”. “A proposta 

de reajuste de aumento é 
de 100% no piso salarial 
dos auxiliares de enfer-
magem”, afirma o prefei-
to Edivaldo Brischi (PTB), 

na Justificativa do PL.
“Tal propositura pre-

tende resguardar o bem-
-estar destes profissio-
nais da saúde, asseguran-

do a tranquilidade neces-
sária para bem atender à 
população [...]. E, igual-
mente, fomentar a im-
portância desses profis-

sionais da saúde, ainda 
mais evidente durante a 
pandemia”, diz o prefeito.

“Esse projeto é uma for-
ma de fazer justiça a esses 
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profissionais, que têm um 
papel fundamental para a 
melhoria da saúde da po-
pulação de Monte Mor, re-
sultando, assim, em uma 
maior motivação e valo-
rização”, afirma Milzia-
ne, em trecho do texto do 
seu relatório especial.

Ainda no documento, 
a vereadora destaca que a 
matéria legislativa se en-
contra “em ordem e bem 
apresentada, sem óbice 
ou vício que impeça sua 
apreciação” pelo Plená-
rio. E salienta que as des-
pesas correrão “por con-
ta de dotações próprias, 
consignadas no orça-
mento, suplementadas 
se necessário”.

Do Sindicato, a presi-
dente Márcia Muniz e o 
diretor administrativo 
Adelício Paranhos acom-
panharam a sessão, en-
trevistaram vereadores 
e inclusive distribuíram 
flores. Parlamentares 
ressaltaram a importân-
cia do reajuste e, por di-
versas oportunidades, fo-
ram aplaudidos de pé pe-
la categoria.

Trabalhadores da categoria 
comemoraram a aprovação do reajuste 
salarial no Plenário do Legislativo

de Finanças e Orçamento 
(CFO) - reveja. Na oportu-
nidade, o diretor de Cul-
tura, Marcelo Lírio, escla-
receu que os recursos vi-
sam “sanar os males da 

pandemia, no setor cul-
tural”, um dos últimos a 
retomar as atividades.

Segundo Lírio, os “fa-
zedores e fazedoras de 
cultura de Monte Mor” 

serão selecionados por 
edital de credenciamen-
to de projetos. Adriel ain-
da destacou, na leitura do 
seu relatório, que o PL 
não trazia prejuízos ao 

equilíbrio financeiro da 
prefeitura, já que se tra-
ta de recursos federais. 

CLASSE ARTÍSTICA
Nomeado relator, Pro-

fessor Adriel usou a tri-
buna do Plenário para co-
mentar o assunto. Lem-
brou a importância dos 
projetos da classe artísti-
ca e cultural, não apenas 
para gerar trabalho e ren-
da, mas também para tra-
zer um “alento e conforto” 
às diversas enfermidades 
de natureza psicológica. 

“A categoria artística 
foi muito prejudicada du-
rante a pandemia [...], foi 
a primeira categoria que 
interrompeu as suas ati-
vidades por causa da Co-
vid-19, e foi a última ca-
tegoria que retornou às 
suas ações, às suas ativi-
dades”, explicou o parla-

mentar, destacando a re-
levância da iniciativa.

O parlamentar ainda 
comentou o Regime de 
Urgência Especial. Se-
gundo ele, o prazo para 
inclusão da verba, no Or-
çamento, se encerra em 
30 de setembro, sob ris-
co de o município perder 
o recurso. Citou, ainda, 
que os projetos são cadas-
trados de maneira “mui-
to séria” pela prefeitura. 

Wa l  da Fa r mácia 
(UNIÃO) também mani-
festou seu apoio. “A Cul-
tura vem fazendo um 
ótimo trabalho no nos-
so município”, afirmou. 
Lamentou, entretanto, a 
ocorrência de votação em 
regime de urgência espe-
cial, tendo em vista que 
fere o rito regular de tra-
mitação de proposituras. 

| Da Redação

portância para a segu-
rança pública de Monte 
Mor, que ganha, segun-

do ele, mais um caminho 
de diálogo e alinhamen-
to entre as forças de se-

gurança, bem como, com 
a sociedade civil. O que 
também é salientado pe-

lo comandante da Guarda 
Civil Municipal de Monte 
Mor, Adriano Vieira Serra, 
que vê na cooperação en-
tre as forças de segurança 
e a população uma forma 
de melhorar a fiscaliza-
ção, as ações preventivas 
e também, quando neces-
sário, o enfrentamento di-
reto ao crime. 

Já para o prefeito Edi-
valdo Brischi (PTB), que 
participou do encontro, 
a reativação do conse-
lho é uma reafirmação 
de sua preocupação, co-
mo chefe do executivo 
municipal, com a segu-
rança pública de Mon-

te Mor. “O que vier pa-
ra agregar e melhorar as 
ações será feito e apoia-
do”, disse.

Também participaram 
da reunião o subcoman-
dante da GCM, José Ro-
gério Leite, o secretário 
de Defesa Civil, Phablo 
Clemente, o tenente da 
PM Denis Boschie e o de-
legado titular da Polícia 
Civil de Monte Mor, Fer-
nando Bueno de Castro.

O próximo encontro 
do grupo ficou agenda-
do para 31 de outubro, 
para novas tratativas e 
discussões em seguran-
ça para o município.



VOLTA DA CHUVA

Primavera começa nesta quinta-feira, 
com dia típico da nova estação na região

TSE reforça ações de acessibilidade para as eleições

Urnas eletrônicas contarão com tradução em Libras

O eleitor que perdeu o 
título eleitoral ou teve o 
documento extraviado 
tem até esta quinta-feira 
(22), 10 dias antes do pri-
meiro turno do pleito, pa-
ra solicitar a segunda via 
no cartório eleitoral da zo-
na onde tem cadastro.

De acordo com o TSE 
(Tribunal Superior Eleito-
ral), para a emissão da se-
gunda via do título o elei-
tor deve estar quite com 
a Justiça Eleitoral, ou se-
ja, não poderá ter débitos 
pendentes, como multas 

Prazo para pedir segunda via do 
título de eleitor termina amanhã

DIVULGAÇÃO

ELEIÇÕES 2022

Temperaturas que podem chegar a 29ºC, possibilidade de chuva durante o dia e noite seca são esperados 
para todas as cidades; volume de chuva deve ficar acima da média até dezembro, segundo o Climatempo

O equinócio da pri-
mavera no Hemisfério 
Sul ocorre às 22h04 des-
ta quinta-feira (22). Este 
é início astronômico da 
primavera de 2022, que 
se estende até às 18h48 
de 21 de dezembro, pelo 
horário de Brasília. Na 
região, segundo o Cli-
matempo, o primeiro 
dia da nova estação de-
ve ser típico de prima-
vera, com temperaturas 
que variam entre míni-
ma de 16ºC e máxima de 
29ºC. O tempo deve ser 
nublado com chuva de 
manhã, com abertura de 
sol à tarde e pancadas 
de chuva. A noite deve 
ser seca.

Em quase todo o Bra-
sil, primavera significa 
a volta da chuva, o au-
mento da umidade e do 
calor. Mas para a maio-
ria das áreas do Nordes-
te e para a porção nor-
te da Região Norte, on-
de estão os Estados de 
Roraima e o Amapá, a 
primavera é a estação do 
calor intenso e de pou-
ca chuva. Na região Su-
deste, o volume de chu-
va esperado de outubro 
a dezembro deve ficar 
acima da média (veja no 
quadro ao lado).

Campo de girassóis do Magic Garden, na Expoflora, evento que 
marca o início da Primavera e que vai até domingo, em Holambra
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Eleitores com deficiên-
cia ou mobilidade redu-
zida terão a possibilida-
de de votar em seção com 
acessibilidade que atenda 
melhor às suas necessida-
des, como acesso à rampa 
ou elevador.

De acordo com o TSE 
(Tribunal Superior Elei-
toral), na hora da votação, 
mesmo que não tenha si-
do feito nenhum pedido 
com antecedência, o ci-
dadão pode informar ao 
mesário sobre suas limi-
tações, para que sejam 
providenciadas soluções 
adequadas. O eleitor com 
deficiência também po-

de contar com a ajuda de 
uma pessoa de sua con-
fiança no acesso à seção.

Uma resolução da Cor-
te Eleitoral prevê apoio lo-
gístico para verificar as 
condições de acessibilida-
de, apoio que, informal-
mente, é conhecido como 
“coordenador de acessi-
bilidade”. Cada Tribunal 
Regional Eleitoral tem au-
tonomia para decidir co-
mo fará a sua logística.

Nas eleições deste ano, 
todas as urnas eletrôni-
cas contarão com tradu-
ção na Língua Brasileira 
de Sinais (Libras). Além 
disso, um vídeo feito por 

uma intérprete de Libras 
será apresentado em to-
das as 577.125 urnas ele-
trônicas preparadas pa-
ra o pleito. Na filmagem, 
exibida na tela do apare-
lho, a tradutora indica-
rá a eleitoras e eleitores 
qual cargo está em dis-
puta na votação.

Para as pessoas com de-
ficiência visual, além do 
sistema Braille e da iden-
tificação da tecla 5 nos te-
clados do aparelho, tam-
bém são disponibilizados 
nas seções eleitorais fones 
de ouvido para que elei-
tores cegos ou com baixa 
visão recebam sinais so-

noros com a indicação do 
número escolhido e o re-
torno do nome da candi-
data ou do candidato em 
voz sintetizada.

A sintetização de voz, 
recurso voltado para elei-
tores com deficiência vi-
sual, foi aprimorada pa-
ra as eleições deste ano. 
Além de melhorias na 
qualidade geral do áudio, 
agora serão falados os no-
mes de suplentes e vices. 
E, para maior fidelida-
de na fala dos nomes dos 
concorrentes, agora tam-
bém será possível cadas-
trar um nome fonético.

| Agência Brasil

4 Outubro: precipitação total ao fim do mês dentro a 
acima da média em quase todo o Sudeste; tendência 
de menos chuva do que o normal no ES, norte do RJ e 
nas regiões mineiras do Vale do Rio Doce e do Vale do 
Jequitinhonha; temperatura a acima da média na Re-
gião, de forma geral.

4 Novembro: volume de chuva um pouco acima da mé-
dia no norte, litoral norte de SP e Vale do Paraíba em SP, 
centro-sul de MG, incluindo Zona da Mata, e sudoeste 
mineiro (Triângulo Mineiro/Alto Paranaíba), quase todo 
o estado do RJ; total de chuva acima da média no nor-
te do RJ, no ES e centro-norte e leste de MG; tendên-
cia de menos chuva que o normal no oeste e sul de SP e 
de total de chuva próximo da média no centro, noroes-
te e centro-leste de SP, incluindo a Grande SP e Baixa-
da Santista; temperatura dentro a abaixo da média na 
maioria das áreas do Sudeste; média de temperatura 
próxima do normal no leste, sul, centro e oeste de SP.

4 Dezembro: chuva acima da média no em quase todo 
o ES, no leste, centro, norte e quase todo o oeste de MG; 
total de precipitação um pouco acima da média no fim 
do mês no sudoeste de MG (inclui Triângulo), no Sul de 
MG, Grande BH, Zona da Mata Mineira, sul do ES, esta-
do do RJ, Vale do Paraíba, litoral norte e extremo nor-
te de SP; chuva dentro da média no noroeste e centro-
-leste de SP (inclui Grande SP e Baixada Santista); volu-
me de chuva um pouco abaixo do normal para o mês no 
centro, sul e oeste de SP; temperatura um pouco abai-
xo da média no leste de SP, no sul do RJ, sul de MG, cen-
tro, oeste e norte de MG; temperatura próxima do nor-
mal no restante da Região.

Fonte: Climatempo

Resumo da previsão 
da primavera para a 

Região Sudeste

De acordo com o Cli-
matempo, no decorrer 
da primavera, o aumen-
to gradual da disponibi-
lidade de umidade e de 
calor facilita a formação 
das nuvens cumulonim-
bus, que frequentemente 
provocam fortes panca-
das de chuva, com fortes 
rajadas de vento, raios e 
eventualmente queda da 
granizo (pedras de gelo). 
Estas pancadas de chuva 
ficam cada vez mais co-
muns nas tardes e noites 
da primavera no Sul, no 
Sudeste, no Centro-Oes-

te e no Norte do Brasil, 
voltando a ocorrer tam-
bém em alguns locais do 
sul do Maranhão, sul do 
Piauí e do oeste da Bahia.

Estas pancadas po-
dem causar diversos 
transtornos em áreas 
urbanas e rurais, como 
danos em plantações, 
enchentes e alagamen-
tos repentinos, queda 
de árvores de pequeno, 
médio e até grande por-
te, danos em linhas de 
transmissão de energia, 
mortes de pessoas e de 
animais.

FRENTES FRIAS
Várias frentes frias vão 

avançar para o Sudeste 
do Brasil, mas a maioria 
de forma oceânica, com 
maior impacto nas áreas 
próximas ao litoral. 

Na Região Sudeste, o 
resfriamento mais notá-
vel causado por estas fren-
tes frias será nas áreas pró-
ximas ao litoral, atingindo 
áreas como o sul e o leste 
de São Paulo, o Estado do 
Rio De Janeiro, o Estado 
do Espírito Santo, parte do 
Sul de Minas e da Zona da 
Mata Mineira.

por ausência às urnas ou 
aos trabalhos eleitorais – 
como o de mesário –, ou 
ainda multas em razão de 
violação de dispositivos 
do Código Eleitoral.

Neste ano, o eleitor com 
situação regular na Jus-
tiça Eleitoral poderá im-
primir o título diretamen-
te na ferramenta Autoa-
tendimento do Eleitor, no 
Portal do TSE na internet, 
no campo “Imprimir o tí-
tulo eleitoral”.

DOCUMENTOS
O título eleitoral não é o 

único documento que dá 
direito à participação nas 
eleições. As pessoas aptas 
a votar podem se apresen-
tar à mesa de votação com 
qualquer documento ofi-
cial com foto, como a car-
teira de identidade, a car-

teira de trabalho, a cartei-
ra de motorista ou o pas-
saporte, por exemplo.

Há ainda a opção de le-
var a versão digital do tí-
tulo eleitoral, o e-Título, 
que pode ser obtido gra-
tuitamente por meio de 
aplicativo para dispositi-
vos móveis nas lojas vir-
tuais Apple Store e Goo-
gle Play.

O e-Título também pos-
sibilita a apresentação de 
justificativa eleitoral e 
oferece uma série de ser-
viços e informações, co-
mo a emissão das certi-
dões de quitação eleito-
ral e de crimes eleitorais; 
o acesso e a emissão de 
guia para o pagamento de 
multas; a consulta ao lo-
cal de votação; e a inscri-
ção como mesário volun-
tário, entre outros.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Há ainda a opção de 
levar a versão digital 
do título eleitoral, o 
e-Título, baixando o 
aplicativo no celular



A Polícia Federa l 
(PF), em parceria com a 
Interpol, deflagrou nesta 
terça-feira (20) a Opera-
ção Duplo Risco a fim de 
desarticular organizações 
criminosas especializa-
das em tráfico transna-
cional de entorpecentes. 
A ação conta com o apoio 
das polícias espanhola, 
suíça e portuguesa.

Estão sendo cumpri-
dos sete mandados de 
prisão preventiva no 
Brasil, três mandados de 
prisão na Europa (dois 
na Espanha e um em 
Portugal) e 80 manda-

dos de busca e apreen-
são nos estados do Para-
ná, de Santa Catarina e 
São Paulo, bem como or-
dens de bloqueio de con-
tas bancárias, sequestros 
e apreensões de imóveis 
e veículos de luxo.

A investigação come-
çou em 2017, o que, se-
gundo a PF, possibili-
tou compreender o fun-
cionamento de todas as 
etapas dos crimes prati-
cados – desde a coopta-
ção de aliciados, a pre-
paração das malas con-
tendo a droga, a com-
pra de passagens e hos-
pedagens até a entrega 
da droga para trafican-
tes no exterior.

“As pessoas aliciadas 
eram preparadas para se 
passar por turistas e, as-
sim, levar a droga para 
o exterior, em especial a 
Europa, Ásia e o Orien-
te Médio. Por vezes, as 

organizações crimino-
sas convenciam os ali-
ciados a levar seus pró-
prios filhos menores nes-
sas viagens, como mais 
uma forma de tentar lu-
dibriar a fiscalização.”

Ainda de acordo com 
a corporação, os grupos 
cooptavam jovens que 
não têm histórico crimi-
nal, geralmente pessoas 
de baixa renda, sob pro-
messa de lucros fáceis e 
exorbitantes, iludindo-
-os com a possibilidade 
de viagens à Europa com 
despesas pagas, inclusi-
ve aquisição de vestuá-
rio para a viagem.

Os investigados vão 
responder pelos crimes 
de tráfico transnacional 
de entorpecentes, orga-
nização criminosa e la-
vagem de dinheiro, com 
penas que podem cumu-
lativamente chegar a 33 
anos de prisão.

PF deflagra ação de combate ao 
tráfico internacional de cocaína

A ação contou com o apoio das polícias espanhola, suíça e portuguesa

DIVULGAÇÃO

OPERAÇÃO DUPLO RISCO

Suspeito de roubo em transportadora 
de valores morre em confronto com 
policiais do Paraná, em Hortolândia

Na tentativa de assalto em 
Guaruapava, seis carros foram incendiados

Tentativa de assalto aterrorizou município de Guarapuava
REPRODUÇÃO/REDES SOCIAIS
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Tribuna Liberal Acidente na D.Pedro I deixa dois feridos
Duas pessoas ficaram feridas após um acidente com dois 
carros na Rodovia Dom Pedro I, em Campinas, nesta ter-
ça-feira (20). O acidente aconteceu no km 142 da pista sen-
tido Rodovia Anhanguera, onde um dos veículos capotou 
após a batida lateral. Uma das vítimas teve ferimentos gra-
ves, e a outra ficou com lesões moderadas. Houve lenti-
dão em um trecho da rodovia por conta do atendimento.

POLICIA

Homem de 62 anos era apontado como um dos líderes de quadrilha que atuou em ataque que aterrorizou 
o município paranaense de Guarapuava, em abril deste ano; confronto aconteceu no Jardim Novo Ângulo

Uma operação das polí-
cias Civil, Militar e Cien-
tífica do Paraná, na ma-
nhã desta terça-feira (20), 
em Hortolândia, contra 
uma quadrilha que ten-
tou assaltar uma trans-
portadora de valores em 
Guarapuava, na região 
central do Paraná, cul-
minou na troca de tiros 
e morte de um homem 
de 62 anos, apontado co-
mo um dos líderes e res-
ponsável pela logística do 
ataque, que aconteceu em 
abril deste ano. A ação da 
polícia também aconte-
ceu no Jardim Novo Cam-
pos Elíseos, em Campi-
nas, mas o alvo não foi lo-
calizado. A operação de-
nominada Guarapuava 
contou com apoio da Ro-
ta (Rondas Ostesivas To-
bias de Aguiar) e Polícia 
Civil de São Paulo. 

Na casa de Antônio Go-
mes Silva, no Jardim No-
vo Ângulo, os policiais 
apreenderam R$ 5,2 mil 
em espécie, oito relógios, 

Troca de tiros entre policiais e suspeito (no destaque),
aconteceu durante mandado de busca no Jardim Novo Ângulo

Cézar Oliveira | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Agência Brasil | BRASÍLIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O ataque a empresa de 
valores aconteceu entre 
a noite do dia 17 e a ma-
drugada do dia 18 de 
abril deste ano, no mu-
nicípio de Guarapuava. 
Na época, os criminosos 
fecharam os acessos da 
cidade e fizeram mora-
dores reféns, utilizando-
-os como escudos huma-
nos. Porém, não tiveram 
sucesso no crime, pois 
não conseguiram chegar 
até o cofre da transpor-

tadora de valores.
Durante a ação, os 

bandidos colocaram fo-
go em seis veículos, sen-
do que dois deles foram 
queimados em frente ao 
16º Batalhão da Polícia 
Militar, com o intuito de 
dificultar a ação policial. 
Além disso, eles abando-
naram sete carros. 

Os criminosos esta-
vam equipados com veí-
culos blindados SUV e 
armamento pesado co-

mo fuzis calibres .762, 
.556 e, inclusive .50, que 
é um tipo de armamento 
de uso exclusivo das For-
ças Armadas, utilizado 
em artilharia antiaérea. 
Além disso, possuíam 
mochilas de mantimen-
tos, com kits de primei-
ros socorros e capacetes 
balísticos. 

Antes da fuga, os cri-
minosos entraram em 
confronto com policiais 
militares e dois foram 

baleados, sendo que o 
Sargento Ricieri Chagas 
morreu em combate. Um 
morador passou mal e foi 
hospitalizado.

Os envolvidos deverão 
responder pelos crimes 
de organização crimino-
sa, latrocínio, incêndio e 
explosão, porte ilegal de 
armas de fogo e explo-
sivos, dano qualificado, 
receptação, sequestro e 
cárcere privado. 

| Cézar Oliveira

celulares, uma pistola 
ponto 380 e uma placa de 
carro, que estava enterra-
da no quintal do imóvel. 

A ação teve início an-
tes das 6h e os policiais 
cumpriram mandados de 
busca, apreensão e pri-
são em dois endereços no 
mesmo bairro. Um dos 

imóveis seria da namo-
rada do suspeito.

De acordo com o major 
do Rone (Rondas Osten-
sivas de Natureza Espe-
cífica (Rone), de Curitiba, 
João Roberto Galego Al-
ves, o suspeito foi quem 
arquitetou o ataque, in-
clusive com a logística do 

crime, como veículos en-
volvidos, armamento, en-
tre outros. Silva, conheci-
do no meio do crime co-
mo Véio ou Toninho, se-
gundo o tenente da Rone, 
tem passagem criminal 
por vários crimes, em es-
pecial roubos a bancos, e 
inclusive há dois anos foi 

preso. Ele era procurado 
da Justiça. 

Foram cumpridos 74 or-
dens judiciais em dez ci-
dades do Paraná (Curiti-
ba, Campina Grande do 
Sul, Fazenda Rio Grande, 
São José dos Pinhais, Ma-
ringá, Mandirituba, Orti-
gueira, Pinhais, Tibagi e 
Piraquara); sete no Esta-
do de São Paulo (Campi-
nas, Hortolândia, Piraci-
caba, Embu-Guaçu, São 
Bernardo do Campo, Ita-
tiba e Itapecerica da Ser-
ra) e um em Santa Catari-
na (Barra Velha).

Conforme as investi-
gações, os alvos também 
são suspeitos por roubos 
registrados em Campi-
na Grande do Sul, Cerro 
Azul, Lapa e Quitandinha, 
no Paraná, além de Criciú-
ma, Araquari e Blumenau, 
em Santa Catarina, Araça-
tuba e Ourinhos, no Esta-
do de São Paulo e em Ita-
jubá, em Minas Gerais.

As investigações come-
çaram logo após o crime 
e apontam ainda que os 
criminosos compravam 
itens de luxo, viagens, 

bancavam procedimen-
tos estéticos e ostentavam 
riqueza nas redes sociais, 
com o dinheiro levantado 
nos crimes.

Os criminosos se orga-
nizavam para realizar o 
chamado “domínio do 
município”, fechando 
os acessos das cidades e 
agindo com violência e 
armamento pesado, nos 
assaltos.

De acordo com a Secre-
taria de Segurança Públi-
ca do Paraná, os investi-
gados possuem passagens 
por outros crimes como 
roubo a banco e de car-
gas, tráfico de armas e 
drogas, extorsão median-
te sequestro.

Os alvos respondem pe-
los crimes de organização 
criminosa, latrocínio, in-
cêndio e explosão, porte 
ilegal de armas de fogo e 
explosivos, dano qualifi-
cado, receptação, seques-
tro e cárcere privado.

Esta ação mobilizou 
cerca de 500 policiais do 
Paraná, além de agentes 
das polícias Civil e Militar 
do Estado de São Paulo.
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Turismo Paulista
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Veja só: Você lá chega na tarde de uma 
6ª feira. Acomoda-se numa Pousada e já 
vai para um bom rodízio de pizza.

No sábado na parte da manhã, ha-
verá degustação do que mais lhe ape-
tecer: Queijos, cerveja, cachaça, sor-
vetes. E massas no almoço. 

À tarde, numa das Fazendas, degus-
tação de geleias e chás. No jantar, uma 

saborosa picanha na tábua.
No domingo a manhã é livre. Mas 

tem degustação de mel e o almoço é 
servido no pesqueiro de um sítio. 

Tudo isso entre São José dos Cam-
pos e Campos do Jordão. 

Você se interessou? 
Então, saiba mais com a Solange da 

Reality Tour (12) 3432-0878.

Localizada a 120 km da capital, Sal-
to de Pirapora é uma cidade tranqui-
la, típica do nosso interior. 

Tem muitas belezas naturais, in-
fraestrutura e o salto no rio Pirapora 
que dá o nome à cidade.

Ele está no Parque Municipal, a 
primeira coisa que o visitante vê 

quando chega.
Salto de Pirapora é rica em cultura, 

incluindo o Quilombo do Cafundó, o 
qual faz excelente trabalho de resga-
te da cultura quilombola.

A sua prefeitura está investindo no 
turismo, já tendo desenvolvido o seu 
Plano Diretor de Turismo.

A cidade de Patrocínio Paulista tem 
origem nas descobertas de diamantes 
em seus ribeirões.

Por isso, o visitante encontra a Es-
tátua do Garimpeiro, inaugurado no 
centenário da cidade em 1985, consi-
derado o seu cartão postal.

Nela um homem com uma penei-
ra nas mãos representa os trabalha-

dores pioneiros, retratando a ativida-
de de garimpeiro, que no passado foi 
frequente no município, mas que ho-
je não é mais realizada por questões 
ambientais, embora haja quem apos-
te que ainda existem garimpeiros vi-
vendo na região.

Visite Patrocínio Paulista em sua 
primeira oportunidade.

O maior polo de joias folheadas e de 
bijuterias do país é a cidade de Limei-
ra, a qual tem outros atrativos para sa-
tisfazer os turistas.

É possível um roteiro agradável de 
dia inteiro em Limeira, cidade consi-
derada a capital nacional da joia fo-
lheada, também destaque nacional na 
fabricação e exportação de joias e biju-
terias, a qual atrai diariamente gran-

de número de interessados na aquisi-
ção daqueles produtos.

Tem um bairro colonizado por imi-
grantes alemães, onde você poderá pas-
sar uma manhã muito agradável e sabo-
rear as maravilhas da sua cozinha típi-
ca. Estação Ferroviária, Edifício Prada, 
Gruta da Paz, Mercado Modelo, museu, 
praças e parques, monumentos e pala-
cetes, há muito o que ver em Limeira.

ROTAS DOS SABORES

SALTO DE PIRAPORA

PATROCÍNIO PAULISTA

JOIAS DE LIMEIRA

As rotas de Boituva

FOTOS: DIVULGAÇÃO

JARBAS  FAVORETTO

B oituva criou várias rotas de ciclismo, as quais receberam as 
seguintes denominações para o seu cicloturismo.

- ‘’Rota das Artes’’, de nível fácil, passando por pontos como 
Pontilhão Grafitado e Alameda das Artes; 

- ‘’Rota da Cidade’’, de nível médio, passando pelos principais pon-

tos e parques da cidade;
- ‘’Rota Gamero’’, de nível avançado passando por bairros rurais;
- ‘’Rota da Cachaça’’, de nível avançado plus, passando nas proxi-

midades das tradicionais cachaçarias artesanais da cidade.
Visite Boituva, você vai gostar.
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